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大陸散戶將獲准買賣台股
料今年第三季實施 赴台遊可開戶下單

曾銘宗表示，目前已有陸籍企業及個人，透過第三
方金融機構進行相關理財，但量不大，若「金管

會」能開放國際證券業務分公司(OSU)平台，讓陸客可
以開戶下單直接買賣台股，對於有興趣投資台股的海外
華人將更為便利。當局擬讓大陸民眾赴台旅遊時，順便
到OSU開證券戶買台股，把客戶、業務帶進台灣。

遊台伴手禮 股票代鳳梨酥
曾銘宗昨日赴「立法院財政委員會」進行專案報告。
國民黨「立委」羅明才質詢時指出，台股漲跌幅若未來
從7%擴大至10%，應搭配陸客赴台開證券戶，尤其大
陸股市漲跌幅早就是10％，因此，陸客會非常習慣新的
交易制度，未來陸客赴台就不要急着買鳳梨酥，可以買

各式股票。
曾銘宗也表示，不能讓台灣
股市資金一直外流，也要想辦
法讓更多海外的資金進入台
灣，並投入股市，因此，「金
管會」正與相關單位研議，不
僅能讓陸籍的散戶及大戶買台
股，也希望陸客赴台旅遊時，
能在台灣直接開戶下單。
曾銘宗並說，開放陸客赴台開戶不需要跟大陸談，就

像台灣的民眾到其他海外地區去，同樣可在當地開戶買
股票，不受任何限制，初步了解是可行及合法的，也詢
問過大陸方面，確定沒有限制。

不過，曾銘宗也提到，對於陸客赴台投資台股的身
份、投資額度等細節，都還在規劃研議中，除考量開戶
要有便利性，還要看如何與旅行社合作及防止洗錢等，
這都必須先擬好配套措施。

香港文匯報訊 據中央社及今日新聞網報道，台灣「金管會主委」曾銘

宗昨日表示，台當局正研議開放陸客赴台開戶買賣台股，相關細節6月出

爐，預計第三季可上路，屆時大陸散戶就可以赴台買賣股票。投資顧問

業者就有關措施叫好，稱可望替台灣引進資金活水，並建議應推出適合

大陸散戶投資的陸客成分股，並對陸客加強宣傳。

扁子欲選綠委 民進黨：除非徵召

香港文匯報訊 據中央社報道，台南市議會6日開本
屆首次臨時會，台南市長賴清德質疑國民黨籍的議長
李全教涉嫌賄選，不僅未出席，還宣佈在司法釐清賄
選案前不再進議會，將讓台南市府成為「開放性市
府」，由市民直接監督。國民黨台南市黨部昨日表
示，無法認同賴清德在議長選舉後出現種種脫序行
為，呼籲其理性與議會互動。
國民黨台南市黨部主委謝龍介昨日指出，賴清德宣布

不進議會等同「未審先判」，且對司法案件的態度有嚴
重的雙重標準。謝龍介表示，國民黨尊重司法，並盼盡
速釐清事實真相；政黨之間可以有競爭，但是不要鬥
爭，府會關係不應玩弄政治權謀，要求民進黨該適可而
止，給司法一點點尊重，尤其是尊重民眾知道真相的權
利。

議長稱勝選因綠營內鬥
李全教昨日表明若涉及賄選會退出政壇，又稱此次

議長選舉完全是綠營內部派系內鬥結果，「我根本不
知道為什麼有那麼多票投給我」，並稱如果台南市長
賴清德真有這麼大的司法關係，可以判他當選無效的
話，他會以死明志。
賴清德昨日表示，他代表台南市民，「面對不合法、

不正當程序產生的議長，不能視而不見」，他只有一種
選擇，就是不進入議會，才能維護台南人的尊嚴。賴清
德還「炮轟」將接任國民黨主席的朱立倫，指朱日前與
李全教高唱「你是我的兄弟」，完全不重視社會價值，
朱立倫擁抱「黑金」，如同踐踏司法，令人大失所望。

賴清德杯葛藍議長
國民黨籲理性互動

香港文匯報訊 據中通社報道，前「總統」陳水扁日
前獲准保外就醫，在高雄居家療養，外界關注會否對民
進黨形勢造成影響。其子陳致中昨日表示，希望爭取再
入民進黨，參選「立委」。民進黨發言人徐佳青說，陳
致中6月才能再申請入黨，且入黨滿2年才能代表民進
黨參選，唯一例外是艱困選舉區可徵召。
另據中評社報道，民進黨主席蔡英文將在下周四(15

日)重新啟動「中國事務委員會」，就兩岸新情勢進行
總體評估與探討，「六都市長」將被納入為「中委
會」當然委員。

香港文匯報訊 據中央社及今日新聞網報道，「立法院交通
委員會」昨日處理高鐵財政改革方案，「交通部」預期高鐵財
務惡化嚴重，擬透過減資降低原股東比例，增資及全民認股增
加公股、泛公股及全民所持股份，將由原始五大股東掌控的高
鐵公司，轉換為全民所有並可全民監督的高鐵公司。但國民黨
團「立委」全數否決「交通部」的高鐵財改方案。「交通部
長」葉匡時晚間宣布請辭，表示已經無法為民謀福利。

「行政院長」毛治國昨晚第一時間表示慰留，有關慰留
獲「總統」馬英九支持。

葉：高鐵將破產 恐全民皆輸
昨日審議期間，多數「立委」質疑高鐵財改案特許期延

長40年，有龐大利益，恐圖利新財團，也有部分「立委」
認為，高鐵有破產之虞，但無急迫性。國民黨政策委員會
代理執行長費鴻泰表示，目前高鐵案的「果」是前「總
統」陳水扁執政，前「交通部長」葉菊蘭、林陵三種下的
「因」，民進黨要向社會清楚交代。
葉匡時當晚發表辭職聲明，他坦言，「立法院交通委員
會」未能通過高鐵財改案，將迫使高鐵公司走向破產，「交
通部」必須準備接管與收買，可能造成全民皆輸的結果，他
對此深感遺憾。他並指外界對高鐵財改案存在誤解，有些媒
體，甚至所謂專家，刻意模糊基本精神，忽視當局透過全民
認股及政府主導兩項基本原則，認為「交通部」圖利特定財
團，他個人無法接受。

高鐵財改案未通過高鐵財改案未通過 葉匡時請辭葉匡時請辭

■李全教稱願以死明志。 中央社

■賴清德對於國民
黨擬告瀆職表示尊
重。 中央社

■葉匡時在記者會上宣布請辭。 中央社

■大陸散戶遊台將獲准買賣台股。圖為台北一家證券交易所。 資料圖片

順豐航空開通深台貨運線
香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報

道）一架滿載貨物的順豐航空全貨機6日
凌晨從深圳機場起飛，飛向台北桃園機
場，標誌着首條「深圳－台灣」全貨機航
線正式開通。
據了解，順豐航空此次開通的深圳-台

北全貨機航線，由B737F執飛，每周5
班。該航線的開通使深圳正式成為兩岸定
期直達貨運航點，將極大地強化台灣地區
與深圳之間的聯繫，節省兩地及周邊地區
之間物流的時間和成本，進一步促進兩地
經貿往來。

看着如織的人流，花好月圓民宿的老闆王成才
笑得合不攏嘴：「以前每年這個時候，老闆們沒
那麼忙，到處旅遊、泡茶、聊天，不出遠門的也
忙着裝修升級，今年就不一樣了，一撥撥遊客從
全國各地趕過來，根本就閒不下來。」

「原生態」閩南古風 年湧千萬客
曾厝垵位於廈門島東南部，是一個極具閩南特
色的海邊村落，常住人口不到6000人。近年來，
這裡逐漸發展成一處集休閒度假、文創藝演、美
食酒吧為一體的特色村落，聚集了近千家家庭客
棧、酒吧、特色店舖等。
「集盒藝術營」70家工作室的青年藝術家則為
曾厝垵平添了幾分活力。陳簡是藝術營青年藝術
家之一，到廈門一年多了，通過平時「淘寶」，
發現有價值的畫家、鋼琴家，為他們做藝術類策
劃。「曾厝垵很純粹，適合創作。」陳簡說，

「我希望在這裡扎根，與藝術家們一起繁榮曾厝
垵的文藝事業。」
過去一年，曾厝垵接待了逾一千萬人次的中外

遊客。這裡已然成為文藝青年聚集地、
學生「窮遊」目的地、背包客看海
據點，其旅遊知名度和美譽度已逼
近鼓浪嶼。
來自香港的林健群一家四口剛剛

結束在曾厝垵的休假。在他看來，曾
厝垵是現代都市中「失落的世界」，
因城市化滯後而保存完好、因遺忘失
落而原生態勃發。「這裡簡單，但內
涵豐厚」，林先生說。
曾厝垵社183號曾是一棟破敗的古

厝，經過改造如今成為文創院落「曾
厝垵漁村時光空間」。在這裡，遊客
不僅能看到竹編鳥目斛、蓑衣、漁網等

捕魚工具，還能在太師椅、長桌等帶有典型閩南
元素的古傢具中觸碰到遠去的歷史。

近日，東莞橋頭鎮東深路
的一家車行，迎來特殊的顧
客趙先生。他帶來85袋硬

幣，每袋裝有1000枚1元人民幣
硬幣，總重達500多公斤，是購
買標價 8.5 萬元的皮卡車的貨
款。
為此，車行3名工作人員加班

加點進行清點，數錢數到手抽
筋。工作人員小文說：「把這些
數完得數到天亮。搬硬幣的時候
一個人根本搬不動，3個人花了1
個小時，才把硬幣全部搬到貨車
上。剛開始我們聽說他用硬幣付
錢都以為是開玩笑的。」

據悉，
趙先生是
一位公交
車公司的
老闆， 4
年前，他
買下一輛
30多萬元
的 公 交
車，同樣
全部用硬幣付款。 他還經常用
硬幣買大額的商品，有時給員工
發工資也用硬幣。雖然收錢的人
都覺得很奇怪，但他習以為常。

■記者何花東莞報道

廈門百年漁村
文藝「變身」人人

河南老人集百國硬幣

東莞老闆東莞老闆「「有錢任性有錢任性」」半噸硬幣買車半噸硬幣買車

東
莞旺旺氣氣

剛剛過去的元旦期間，廈門位列內地旅遊人氣榜第五名，其中百

年漁村曾厝垵文創村首次超越鼓浪嶼成為當地最火爆景區，三

日內接待遊客20餘萬人次，高出鼓浪嶼一倍。文創村路口，一座由

香港理工大學團隊設計的魚骨造型的天橋已進入最後的安裝階段，預

計本月中下旬落成投用。這座「漁橋」不僅方便遊客從村中到海邊遊

玩，未來也將成為曾厝垵這個被譽為「中國最文藝漁村」的標誌性建

築。 ■記者米南、翁舒昕廈門報道

在河南鄭州，一個叫梁善平的82歲
老人，對收藏硬幣近乎癡迷，如今，
他已集有100多個國家的2600多枚硬
幣，其中有很多都是難見的珍品。
在他的珍貴收藏中有一套15枚的蘇

聯——俄羅斯野生動物紀念幣，跨越
蘇聯和俄羅斯兩個時期，而且是雙金
屬的鑲嵌幣，十分精美。另外還有被
稱為「豆沙花卷幣」的三層一體法國
鑲嵌幣和紐扣大小的日本五錢硬幣
等。
雖然這些硬幣的實際價值並不高，

但對於梁善平來說卻有特殊的意義。
從前體弱多病的他，自從開始收藏硬
幣之後，就戒煙戒酒，省吃儉用，除

了到古玩城等文物市場去淘寶，還發
動身邊的親朋好友幫忙，通過各種渠
道購買或交換心儀的硬幣。
「雖然在鄭州生活

多年，我連邙山、少
林寺都沒去過，但通
過研究硬幣及其背後
的文化，我開闊了視
野。遇到煩心事的時
候，把硬幣拿出來欣
賞品味，心情就豁然
開朗。我一個老病號
能活到八十多，這其
中就有收藏愛好的功
勞。」梁善平說，有

朝一日，希望自己能收集到世界上所
有國家的硬幣。

■記者曹宇鄭州報道

■■曾厝垵由於具有濃厚的人文色彩曾厝垵由於具有濃厚的人文色彩，，
被網民譽為被網民譽為「「中國最文藝漁村中國最文藝漁村」」 米南米南攝攝

■■梁善平向記者展示自己的梁善平向記者展示自己的
收藏佳品收藏佳品 本報河南傳真本報河南傳真

■■梁善平收藏最大和最小的梁善平收藏最大和最小的
硬幣硬幣 本報河南傳真本報河南傳真

東莞老闆東莞老闆「「有錢任性有錢任性」」半噸硬幣買車半噸硬幣買車

單麗君是浙江省安吉縣玉
磬社區的一名普通社區工作
者，七年裡，她搬過家，換

過車，但是免費讓陌生人搭順風
車的習慣從來沒有變。
第一次讓陌生人搭車大概是在

七年前，單麗君有天下班回家的
路上，看到有個老婆婆在路邊攔
車，神情焦急。「我當時想，要
是我媽媽遇到這樣的事情怎麼
辦？」於是她把車停了下來，一
問，老婆婆與自己正好是一個方
向，不過要更遠一些。考慮到天
晚了，老人家搭車不方便，小單
堅持把她送回了家。

從此，每天上下班高峰時段，
從家到工作地的往返途中，單麗
君都會主動停車詢問路邊等車的
人，需不需要搭順風車。她還在
車上放了一本社區工作用的群眾
路線走訪手冊。「車上多一些能
證明我身份的東西，肯定能讓坐
順風車的人安心一些。」
除了自己讓陌生人搭車，小單

也影響着丈夫。現在，丈夫在杭
州工作，每次往返也都會主動在
QQ群裡、微信上發消息，告訴
大家時間和地點，好讓有需要的
人同搭順風車。

■記者俞晝

浙女七年免費讓人搭順風車浙女七年免費讓人搭順風車
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■■硬幣層層叠硬幣層層叠
叠鋪滿一地叠鋪滿一地。。
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■由理工大學設計
的曾厝垵「漁橋」
即將落成。 米南攝

近日，重慶榮昌縣養羊大
戶付國友的羊圈裡多了一隻
的奇怪動物，搞得整個羊圈

不得安寧。
「1月2日放羊回來的時候，

我發現羊群裡有一隻比普通山羊
高大近兩倍的野山羊。」老付
說，自己一心想把這隻混進羊群
的「野山羊」弄回家，沒想到牠
還真跟着自己的羊群回了羊圈。
老付關上圈門，準備去抓牠的

時候卻被踢了一腳。老付意識到
了牠的野性，叫來幾個鄰居幫
忙，最後終於把牠逮住了。有人
說這隻「野山羊」看起來像梅花
鹿。老付有點疑惑，這「野山
羊」全身都是棕黑的皮毛，完全
看不出來梅花鹿的標誌性斑點。

想到牠也許是在野外裹了泥土，
老付就燒了熱水給牠擦身子，沒
想到，把泥土擦掉後，牠身上果
然出現了白色斑點。
通過鎮林業站的鑑定，這隻

「野山羊」確實是國家一級保護
動物梅花鹿。目前，暫時寄養在
老付家。
■記者孟冰

梅花鹿闖羊群梅花鹿闖羊群 重慶農民難分清重慶農民難分清
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■■暫時寄養在老付家的野暫時寄養在老付家的野
生梅花鹿生梅花鹿。。本報重慶傳真本報重慶傳真


